
 

 

 

ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 1 полугодие 2022 года 

 

За отчетный период в адрес депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) 

поступило 292 обращения граждан по различным вопросам, касающимся жителей 

города Москвы.  

По результатам анализа поступивших обращений были выделены основные 

проблемы, с которыми сталкивались жители города Москвы в первом полугодии 

2022 года: вопросы текущего содержания многоквартирных домов; вопросы, 

связанные с перебазированием приюта ГБУ города Москвы «Автомобильные 

дороги ВАО»; вопросы, связанные с проведением работ на особо-охраняемых 

природных территориях; вопросы увеличения количества парковочных мест вблизи 

многоквартирных жилых домов; вопросы соблюдения прав граждан.  

По итогам рассмотрения обращений в первом полугодии 2022 года в адрес 

органов исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и органов 

местного самоуправления было направлено 194 обращения, в том числе, в адрес 

Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, руководителей 

Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, Руководителя 

Управления Федеральной Службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и 

благополучия человека по городу Москве, глав управ и руководителей ГБУ 

«Жилищник» районов города Москвы, и других.  

В течение отчетного периода Депутат взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе и ее 

аппаратом, принимал участие в заседаниях фракции.  

Депутатами фракции ведется активная деятельность по вопросу защиты 

имущественных прав граждан.  

Ранее фракция поддержала законодательную инициативу депутата 

Московской городской Думы Н.Б.Метлиной, предусматривающую внесение 

изменений в части первую и вторую Гражданского кодекса Российской Федерации.  

Документом предлагалось внести на рассмотрение Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации в порядке законодательной 
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инициативы проект федерального закона «О внесении изменений в части первую и 

вторую Гражданского кодекса Российской Федерации», направленный на 

предотвращение совершения сделок отчуждения собственниками общего долевого 

имущества, в результате которых не выделенная в натуре доля в праве на неделимый 

объект собственности переходит к посторонним лицам в нарушение прав и законных 

интересов совладельцев. В настоящее время законодательная инициатива, 

поддержанная депутатами Московской городской Думы, находится на 

рассмотрении в Государственной Думе ФС РФ.  

Тем не менее, пока предлагаемая норма принята не была, жители продолжают 

сталкиваться с подобными проблемами.  

В ходе личного приема Депутатом Московской городской Думы в приемную 

Думы обратился гражданин, в отношении квартиры которого действовали, так 

называемые, «квартирные рейдеры». В квартире площадью 43,3 кв.м, большая доля 

которой находится в собственности заявителя, без его ведома оказались постоянно 

зарегистрированными 298 граждан без намерения фактического проживания в 

данной квартире. Ранее, по наследству, квартира была разделена на 2 доли (2/3 и 

1/3), меньшая из которых была продана родственницей хозяйки, и новые владельцы 

доли квартиры до недавнего времени осуществляли дарение малых долей в квартире 

другим гражданам.  

В целях восстановления нарушенных прав заявителя, по результатам анализа 

представленных заявителем документов Депутатом были направлены запросы в 

Прокуратуру города Москвы и Главное управление МВД России по городу Москве. 

По результатам рассмотрения запросов Депутата Хорошевской межрайонной 

прокуратурой г. Москвы в Хорошевский районный суд г. Москвы направлено 

исковое заявление в порядке статьи 45 ГПК РФ о признании договоров дарения 

недействительными и снятии с регистрационного учета 298 человек, а по 

результатам проверки следственным отделением Отдела Министерства внутренних 

дел Российской Федерации по району Щукино города Москвы 14 июня 2022 года 

возбуждено уголовное дело по признакам состава преступления.  

В первом полугодии 2022 года продолжилась работа по решению проблем, 

связанных с реализацией программы реновации жилищного фонда в городе Москве.  

С 2019 года в мой адрес поступали обращения жителей района Щукино города 

Москвы с жалобами на отсутствие тротуаров и объектов социальной 

инфраструктуры на территории отдельных микрорайонов, а также на 

нецелесообразное включение соседних домов на переселения в разные этапы 

реализации программы.  
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В ходе проработки полученных жалоб жителей района Депутатом был 

проведен анализ сложившейся ситуации, по результатам которого 03.06.2022 на 

площадке Общественного штаба по контролю за реализацией программы реновации 

жилой застройки в городе Москве по инициативе Депутата состоялось совещание с 

участием жителей района Щукино города Москвы, представителей Департамента 

градостроительной политики города Москвы, Комитета по архитектуре и 

градостроительству города Москвы, Префектуры Северо-Западного 

административного округа города Москвы, Управы района Щукино города Москвы. 

В ходе состоявшейся дискуссии граждане получили ответы на интересующие их 

вопросы. Также одним из результатов совещания стало принятие Правительством 

Москвы решения о планировании дополнительной «стартовой» площадки на 

территории района для строительства домов в рамках программы.  

Депутат в течение полугодия совершал обходы особо-охраняемых природных 

территорий, на которых в настоящее время проводятся работы по их реабилитации, 

в том числе совместные с инспекторами Департамента природопользования и 

охраны окружающей среды города Москвы. По результатам вышеуказанных 

мероприятий были составлены акты о наличиях признаков правонарушений, по 

которым проводились мероприятия по привлечению виновных лиц к 

ответственности.  

По данной проблематике в рамках межфракционного взаимодействия с 

коллегами из других фракций Московской городской Думы, в связи с 

многочисленными признаками нарушений требований экологического 

законодательства, Депутат инициировал совместные обращения в адрес Мэра 

Москвы С.С.Собянина с просьбой о проведении специального заседания 

Правительства Москвы по вопросам соблюдения природоохранного 

законодательства при проведении работ на особо-охраняемых природных 

территориях.   

Также в отчетный период Депутатом проводилась работа по разработке и 

внесению в Московскую городскую Думу законодательных инициатив.  

31.03.2022 по инициативе Депутата фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Московской городской Думе внесла на рассмотрение Думы в первоочередном 

порядке проект Закона города Москвы «О внесении изменений в Закон города 

Москвы от 06 июля 2005 года № 38 «Избирательный кодекс города Москвы»». 

Законопроектом предлагалось внести ряд уточняющих корректировок в 

Избирательный кодекс Москвы, согласно которым помещение для голосования 

должно быть оснащено сейфом для размещения и хранения избирательной 
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документации, а пломбирование технологического оборудования осуществляется 

через все приспособления для опломбирования пломбами различного исполнения. 

Законопроектом также предусматривалось, что в случае, если место жительства 

кандидата находится в городе Москве, в бюллетене должны указываться 

административный округ и район места жительства данного кандидата. 

По результатам обсуждения проекта закона с депутатами Думы, 

представителями Государственно-Правового управления Аппарата Думы и 

Прокуратуры города Москвы на профильной комиссии, а также на заседании 

Московской городской Думы, было принято решение о том, что большинство 

предлагаемых норм являются предметом ведения Российской Федерации, в 

частности, полномочиями Центральной избирательной комиссии РФ (ЦИК РФ). В 

связи с этим, Депутатом было направлено обращение в адрес Председателя ЦИК РФ 

Э.А.Памфиловой с просьбой рассмотреть возможность внести предлагаемые 

проектом закона изменения в нормативно-правовые документы ЦИК РФ.  

Работа по совершенствованию избирательного законодательства, в том числе 

по вопросам, предлагаемым к закреплению проектом закона, будет продолжена.   

Депутат в отчетный период вел плодотворную деятельность по вопросам 

изменения законодательства в сфере ответственного обращения с животными.  

19.04.2022 на заседании Комитета Государственной Думы Федерального 

собрания Российской Федерации по экологии, природным ресурсам и охране 

окружающей среды (Далее - Комитет) был рассмотрен проект федерального закона 

№1137848-7 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об ответственном 

обращении с животными и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» для ограничения возможностей проведения на 

животных ветеринарных и иных процедур в нелечебных целях». Депутат, являясь 

редактором проекта федерального закона, представил законопроект на заседании 

Комитета. По результатам обсуждения законопроекта, Комитетом была 

поддержана концепция и в соответствии с Регламентом Государственной Думы ФС 

РФ, Комитетом было предложено изменить текст указанного законопроекта до 

первого чтения с учетом замечаний и предложений, изложенных в заключении 

Комитета. В настоящее время разработка документа с измененным текстом 

законопроекта ведется при участии Первого заместителя председателя Комитета 

В.В.Бурматова. 

Продолжается работа Депутата в рамках созданной 24.01.2022 по поручению 

Председателя Государственной Думы ФС РФ В.В.Володина рабочей группы по 

подготовке изменений в законодательство Российской Федерации, направленных 
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на защиту граждан от нападения бродячих собак. За отчетный период Депутат 

принял участие в двух заседаниях данной рабочей группы. По результатам 

обсуждения проблематики Депутатом были направлены предложения по 

совершенствованию федерального законодательства.  

17.05.2022 Депутат принял участие в организации межфракционного круглого 

стола на тему: «Полномочия субъектов Российской Федерации в области 

ответственного обращения с животными. Методы мониторинга состояния 

популяций животных без владельцев».  

В мероприятии, организованном фракциями СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

«Единая Россия» в Московской городской Думе и постоянным депутатским 

объединением «Моя Москва» приняли участие депутаты Московской городской 

Думы, представители профильных подразделений Российской Академии наук и 

вузов России, руководители общественных организаций. В рамках круглого стола 

состоялся сбор предложений по корректировке действующего законодательства в 

сфере обращения с животными, в том числе, по приведению его в соответствие с 

федеральным законодательством. Представители научного сообщества поделились 

современными разработками методов мониторинга состояния популяций животных 

без владельцев. 

В настоящий момент Депутатом прорабатывается возможность реализации 

предложений, озвученных участниками круглого стола.  

 


